
王振民：「港獨」「自決」是港災難
兩地屬命運共同體永不變 對有人圖切割關係感痛心

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）有提倡

「港獨」、「自決」者在立法會選舉中

當選，中聯辦法律部部長王振民昨日表

示，對有人試圖將香港完全與國家切

割、不惜採取極端手段破壞香港感到痛

心，強調這對香港是百分百的損失，是

場災難。他又指，香港與國家是命運共

同體，至2047年後都不會改變，而所謂

「2047年問題」不是真正的問題，一早

已經解決，質疑為何近期被人熱炒，並

認為「一國兩制」對香港是最好的。
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候任立法會議員「小麗老千」
劉小麗，繼早前在臨近投票日時
提出「震驚全港 700 萬市民」的
「免供退保」政綱，被學者及激
進「本土派」「圍插」她「政治
投機」。不過，劉小麗一於「闊
佬懶理」，日前接受傳媒訪問時
聲言，選舉期間提出的「自決」
政綱在目前只算「概念股」，又
揚言港人要先對社會有較宏觀理
解，才能實踐對「自決」的想
像，「概念上是萌芽了，所以
『自決』是一個10年計劃。」此
話一出，引來網上一片撻伐，網
民狂批她只是一名政棍，未上任
就想要連任3屆議員「掠水」、
「永續社運」。

稱要推10年 踩港人不自強
劉小麗與朱凱廸、「香港眾

志」羅冠聰在新一屆議會被歸類
為「自決派」，其競選政綱便曾

提出香港前途「自決」的前提，

先要有「公民自強」。劉小麗日
前突然改口稱，「前途自決」在
香港目前只算「概念股」，「概
念上是萌芽了，但同一般公眾疏
離，所以『自決』是一個10年計
劃」，並聲言倘港人對公共事務
無參與或歸屬感，談「自決」僅
是「空口講白話」，故港人先要
對社會有較宏觀理解，才能實踐
對「自決」的想像。

對於有年輕人認為應開始討論
2047年後香港基本法及「一國兩
制」何去何從，劉小麗則回應稱，
現時開始思考香港前途問題是正確
的，但認為是否需要「修訂」以至
「重寫」香港基本法、「前途有何
選項」等，需要時間爭取港人認
同，「所謂路線圖，不能憑空造出
來，應扎實地做。」

此話一出，網民隨即又再圍剿
「小麗老千」。「無賴皇」直
言：「堅係老千，仲要打埋開口
牌10年先至揭盅，即係想睇底牌
就 要 畀 佢 做 3 屆 。 」 「Gary
Cheung」也批評她再次「政治投
機」：「 選嗰陣見『自決』有票
就跟住講，選到就話呢個係概念
股，有冇咁×街呀？」

■記者 鄭治祖

網民批未上任已謀連任
高燈仔係燈：未上任就已經現型（形），「左膠」們揼心口未？

無賴皇：堅係老千，仲要打埋開口牌10年先至揭盅，即係想睇底牌就
要畀佢做3屆。

骨魔靈：佢無自己主張，呢10年又做兼職議員，豬籠入水發過豬頭
啦。

Ting Yan Kwok：之前「泛民」已經搞咗30年，毛都爭取唔到一條，
而（）家又話再等10年，呢啲唔係騙子係乜？根本就係喺度呃飯
食。

Gary Cheung：選嗰陣見「自決」有票就跟住講，選到就話呢個係概
念股，有冇咁仆×呀？

Reymann Ang：立法會會期都未開，呢位老母已部署連任3屆。齋吹
「自決」概念股都可以吹10年，「泛民」「左膠」真係長江後浪推前
浪，更勝先人！

鵝姐時事台：賣概念咋～呃返3屆議員，令佢個NGO（非牟利機構）
上咗軌道，第時就唔使靠做議員幫補收入，成功建立自己NGO賺錢。

Cheung Joseph：大佬！小麗姐姐未搵夠水，點畀你自我解決？

Tai Fong Tao：永續社運，三年又三年，拖夠10年先算。

Leo Yim： 10年？做都未做咁快想連任？

Evan Mok：我想知投佢同羅冠聰嘅人諗緊咩。

資料來源：facebook及網上討論區 整理：鄭治祖

香港文匯報訊（記者 周子優）由校外滋事者及少數學生成
立的「本土關注組」，近日勾結激進組織「香港民族陣綫」，
公然到中學校門外向學生播「獨」，引起家教界抨擊。有教界
人士批評，滋事者在校外向未成年的學生「埋手」，意圖向他
們洗腦，並滋擾學校，做法極不道德，促請政府相關部門嚴查
事件。家長團體亦狠批滋事者在開學至今的播「獨」行動愈來
愈變本加厲，「到底他們憑什麼向學生埋手播『獨』？作為家
長，我們絕不能容許子女受害！」
教聯會副主席王惠成昨日接受本報查詢時指，這些激進組織
向中學生播「獨」只因學生大多對「港獨」一無所知，旨在向
他們灌輸違法違憲的「港獨」，培育「獨派新力軍」，「為什
麼他們不向成年人灌輸？因為洗不到腦，所以選擇向細路埋
手，做法極不道德。」
他強調，家教界已多次表態反對「港獨」入侵校園，惟至今
情況一直未有改善，故要求政府相關部門介入調查在校外派發

「港獨」宣傳品滋擾學生，有否涉及違法行為，避免情況一再
蔓延。

不制止恐得寸進尺
觀塘區家長教師會聯會主席奚炳松亦提到，連日來家長間對
於相關的播「獨」行為憂心忡忡，擔心孩子遭洗腦，「如果不
制止，他們（「港獨」分子）只會得寸進尺，我們絕不能啞
忍！」他坦言，對於在校外派發「港獨」傳單，學校難以簡單
處理，建議教育局諮詢法律意見，嚴查事件，並指示學校如何
應對，而非只交由學校以教育專業處理。
對於激進組織在校園外向學生派發宣傳「港獨」宣傳品，教
育局發言人重申「港獨」不符合香港基本法，任何「港獨」主
張或活動，以及偏頗的政治訊息均不應在校園出現。局方呼籲
學校密切留意有關情況，亦期望學校發揮家校合作精神，與家
長一起給予學生正確的引導。

香港文匯報訊（記者 文森、溫仲綺）「港獨」政團利用中
學生成立所謂「本土關注組」，本月開學至今多次在一些學校
內外派發「港獨」宣傳品，但遭學生冷淡對待。不過「港獨」
分子仍死心不息，繼「香港民族黨」日前現身「搞學生」後，
另一激進組織「香港民族陣綫」亦接力，聯絡組織部分「關注
組」學生，昨日於多個地方作街站宣傳，包括上課前由數名學
生於校門外派發「港獨」單張，更聲言其宣傳行動接踵而來，
揚言要將「獨派理念傳遍校園」。不少路過的學生反應冷淡，
有人坦言對所謂的「港獨」主張無興趣，亦有人提醒「港獨」
違法，派發的同學應三思行動所造成的後果。
「香港民族陣綫」前日在其facebook專頁發帖，並上載一張

播「獨」路線，聲言要「為本土派注入新血」，遂與多個所謂
中學「本土關注組」聯手，昨早到新界鄉議局元朗區中學、何
文田五旬節中學及藍田聖公會基孝中學校外，向中學生派發
「港獨」單張。而下午至黃昏，再到新蒲崗彩虹道及多個港鐵
車站設街站，繼續播「獨」。
其中昨晨約7時半，在聖公會基孝中學門外，有兩名身穿該
校校服的學生，向路過同學派發印有「2047 香港何去何

從」、「香港獨立」等宣揚「港獨」的單張。派發者之一的余
同學自稱是該校「關注組」成員，稱計劃派發200張；又稱
「香港民族陣線」曾聯絡「關注組」，向他們「解釋」理念，
但不願透露會面詳情。他又企圖將學校拉落水，聲言是次派發
活動代表「學校」及「關注組」，謂校方事前未有反對或阻止
其行為。

同學提醒違法囑三思
路過的該校中二生吳同學坦言：「都唔知咩嘢嚟，唔會接單
張。」中三劉同學亦表明不會接單張。中四的莊同學則指，政
府已表明鼓吹「港獨」行為違反香港基本法，「派發單張的同
學應了解其行為的後果。」
至於何文田五旬節中學，昨晨約8時許，亦有一名身穿體育

服、自稱是該校「關注組」成員的中四朱姓男同學，在校門外
派發類似的「港獨」傳單。途經的學生對此反應冷淡，未有接
過單張。
本報昨日向上述兩間學校查詢事件，但至截稿時均未收到校

方回應。

批播「獨」洗腦不道德 家教界促嚴查

三校「獨生」派傳單
同學冷待拒被「毒」
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■王振民指出，「2047」和「港獨」都不是真問題。圖為
早前一個「港獨」示威活動。 資料圖片

■■一名五旬節中學一名五旬節中學「「關注組關注組」」成員成員，，昨早於校外派發昨早於校外派發「「港港
獨獨」」傳單傳單。。 彭子文彭子文 攝攝

■■有有「「關注組關注組」」成員昨早在一些中學外派成員昨早在一些中學外派「「港獨港獨」」傳單傳單，，但學但學
生均反應冷淡生均反應冷淡。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■■劉小麗改口稱劉小麗改口稱「「自決自決」」只是只是
「「概念股概念股」。」。 網上圖片網上圖片

■■王振民對有人試圖將香港完全與國家切割王振民對有人試圖將香港完全與國家切割、、不不
惜採取極端手段破壞香港感到痛心惜採取極端手段破壞香港感到痛心。。 資料圖片資料圖片

王振民昨日在一午餐會上演講時表
示，有人試圖將香港的門關起

來，將香港孤立起來，甚至完全與國家
切割起來，不惜採取極端手段破壞香
港，「看到這些我感覺到非常令人痛
心，因為香港不是屬於幾個人，香港是
屬於包括我們730萬（港）人在內的全
體中國人民。」他強調香港亂了，對於
國家來講損失是很大，「但是可能是萬
分之一的損失」，而對香港來說是百分
之百的損失，是場災難。

破壞法治如何當內地榜樣
他認為，香港應該繼續在經濟、民

主、法治方面，為國家樹立正面和積極
典範，反問如果香港的民主做不好，最
終帶來極端、暴力乃至分離，也不把法
治當一回事，肆意破壞法治，如何可以
期待內地大膽發展民主，學習香港的法
治。他又指，香港基本法寫明「香港是
中國不可分離的部分」，是客觀的歷史
事實，並非由制定香港基本法的人「製
造」出來，香港與國家是命運共同體，
至2047年後都不會改變，無論好壞，香
港永遠是中國一部分，無人能將香港搬
離出去。

2047非問題 不明為何熱炒
對於所謂「2047年問題」，王振民直

言「自決」是「mission impossible（不
可能的任務）」，香港法律也沒有「自
決」，而「2047年問題」不是真正的問

題，一早已經解決。他指，已故國家領
導人鄧小平當年提出「50年不變」，50
年後更不需要變，「所以這個問題是早
就解決的問題，如果說2047年存在這個
問題的話，那1997年7月1日就已存在
這個問題……為什麼過去20年沒有人覺
得這是一個問題，今天突然變了一個問
題？」
他更慨嘆香港因為內耗、內亂，已錯

失很多機會，花了很多時間討論一些不
可能和沒必要的事上，例如「港獨」等
都不是真問題。對於香港在2047年後是
否可能實行「一國一制」，他認為很多
技術問題都可由特區政府處理，這個問
題可以討論，但個人認為最好還是「一
國兩制」。

盼年輕議員勿負選民期望
王振民之後被問到中聯辦有否「介

入」立法會選舉，他強調中聯辦是香
港社會的重要組成部分，在香港做的
事都嚴格依照香港基本法和香港法
律，堅決不做不應該做的事，並反問
中央政府難道不應該關心香港選舉。
他更批評不少外國駐港機構深度介入
香港的選舉，做法違法。對於
選舉結果，他說看到上屆部分
為反對而反對的議員未能連
任，結果反映出市民的心聲，
希望年輕立法會議員要虛心學
習，珍惜機會，不要辜負選民
期望。


